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3.7 Question de M. Philippe Dodrimont à 

Mme Valérie Glatigny, ministre de 

l’Enseignement supérieur, de l’Ensei-

gnement de la Promotion sociale, des 

Hôpitaux universitaires, de l’Aide à la 

jeunesse, des Maisons de Justice, de la 

Jeunesse, des Sports et de la Promotion 

de Bruxelles, intitulée «L’absolue né-

cessité d’accueillir tous les enfants au 

sein d’un club sportif»  

M. Philippe Dodrimont (MR). – Madame la

Ministre, j’ai récemment pris connaissance d’un 

courriel émanant d’un club de basket, adressé à 

deux familles ayant des enfants de six, huit et dix 

ans. Il y est expliqué que les enfants ne sont pas 

suffisamment aptes à continuer le basket et qu’ils 

devraient dès lors se diriger vers une autre activité 

sportive. Pire encore, le club suggère même aux pa-

rents de proposer à leurs enfants des activités autres 

que sportives. Ce club de basket est affilié à une 

fédération reconnue par la Fédération Wallonie-

Bruxelles. Nous devons comprendre que cette af-

faire est exemplative de ce qui se passe dans le 

monde sportif. 

Au vu de ce fait – certes isolé, mais néan-

moins réel –, il serait peut-être bon de rappeler aux 

clubs que le sport doit être accessible à tous les en-

fants et qu’ils doivent être accueillis, quelles que 

soient leurs dispositions pour l’activité sportive 

qu’ils désirent pratiquer. Le plus important pour les 

enfants reste tout simplement de pratiquer un sport. 

Est-il d’ailleurs bien nécessaire d’encore rappeler 

tous les bienfaits de la pratique sportive qui sont si 

nombreux? Le sport permet aux jeunes de vivre une 

expérience sociale fondamentale et de rencontrer 
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d’autres enfants tout en pratiquant une activité 

saine. Madame la Ministre, comment réagissez-

vous face à la démarche de ce club? Ne faudrait-il 

pas rappeler à tous les acteurs du monde sportif que 

chaque club remplit un rôle social fondamental à 

l’égard des enfants et que tous ont la responsabilité 

d’accueillir tous les enfants, quelles que soient 

leurs aptitudes sportives? 

Mme Valérie Glatigny, ministre de l’Ensei-

gnement supérieur, de l’Enseignement de promo-

tion sociale, des Hôpitaux universitaires, de l’Aide 

à la jeunesse, des Maisons de Justice, de la Jeu-

nesse, des Sports et de la Promotion de Bruxelles. 

– J’ai fait entendre mon indignation après avoir pris

connaissance du courriel adressé par des respon-

sables du club à des parents mentionnant que leurs

enfants n’étaient pas assez bons pour poursuivre les

cours. C’est évidemment une violation totale des

valeurs que nous essayons de promouvoir. Pour

rappel, nous luttons sans relâche contre une forme

d’élitisme sportif. Le sport est en effet avant tout

un outil d’éducation et de socialisation. Le plus im-

portant est de permettre aux enfants de se rassem-

bler en un même lieu et d’apprendre des règles

communes.

Entre-temps, les responsables du club ont pris 

leurs responsabilités et fait un pas de côté. La com-

mune a également réagi et l’Association Wallonie-

Bruxelles de basket-ball (AWBB) n’a pas cau-

tionné les propos du club, accusant ce dernier de 

faire preuve d’élitisme sportif. Il n’en demeure pas 

moins que l’image de tout un club a été écornée. 

Cela inclut les sympathisants, les adhérents ou en-

core les supporters. Le club doit continuer à vivre 

et le courriel ne doit pas cautionner des insultes ou 

des menaces proférées à l’encontre de ses respon-

sables. J’en appelle donc à un retour à la sérénité. 

J’ai également demandé au Conseil supérieur des 

sports (CSS) de mener une réflexion sur notre mo-

dèle sportif. Je souhaite qu’ils prêtent une attention 

particulière à la lutte contre l’élitisme sportif et à la 

promotion du sport comme outil d’éducation et de 

socialisation avant tout. 

M. Philippe Dodrimont (MR). – Madame la

Ministre, je vous remercie d’avoir manifesté votre 

indignation suite à cette situation et d’avoir appelé 

à l’apaisement. Il est en effet important de gérer la 

suite de cette situation avec sérénité. Néanmoins, 

un message fort doit être envoyé; si CSS vous aide 

dans cette démarche, il est aussi extrêmement im-

portant que nous nous adressions à tous les diri-

geants du monde sportif pour leur dire combien leur 

rôle est important et à quel point les décisions 

prises par ce club peuvent avoir des conséquences 

dommageables pour l’épanouissement des enfants. 

La pratique d’une activité sportive est une phase es-

sentielle de leur vie et nous devons nous battre pour 

la maintenir dans toutes les situations. Peu importe 

qu’un enfant soit un peu moins doué qu’un autre 

dans une discipline; le plus important, est qu’il 

puisse continuer à faire du sport. Je compte sur 

votre vigilance à cet égard. 


